	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	La Razén	2	28/07/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Rozones

Siguen las dudas

El que salió a acusar una supuesta "guerra sucia" en su contra fue el senador morenista José Narro, quien sigue sin explicar con claridad qué fue lo que ocurrió con los marinos que tuvo asignados como escoltas por la autoridad municipal de Acapulco, y que se encuentran desaparecidos desde el pasado mes de marzo. Sobre el caso, que ha sido referido en varios espacios periodísticos, ayer dijo: "Nosotros no tenemos ninguna responsabilidad en este caso. Mi responsabilidad en cuanto a explicar los hechos debe ser ante la Fiscalía y yo personalmente lo hice". Sin embargo, nos comentan, tales dichos siguen alimentando la falta de claridad sobre los hechos investigados y que chocan con la intención que, se sabe, tiene de convertirse en presidente del Senado. Uf.

El entuerto guinda

Así que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación tendrá la nada fácil tarea de deshacer el entuerto generado en torno a la elección de congresistas de Morena. Y es que las quejas por supuestas irregularidades y dados cargados brincan por todos lados. Al parecer, son ya más de 20 recursos los que militantes del guinda han presentado ante el TEPJF en contra de las cúpulas nacionales o estatales. El revoltijo es tal que en la Ciudad de México se decidió aplazar la renovación de la dirigencia dos semanas. En Michoacán acusan que a los organizadores se les cayó el sistema y personajes como el monrealista Alejandro Rojas Díaz Durán o el analista Gibrán Ramírez denuncian exclusión. El tema es relevante, nos señalan, porque en el congreso se van a decidir asuntos relevantes para la renovación de la dirigencia nacional y la candidatura presidencial de 2024. Pendientes.

Más poder a Gatell

El que sigue acumulando poder dentro de la Secretaría de Salud es el subsecretario Hugo López-Gatell, a quien ayer su jefe, el secretario Jorge Alcocer, le concedió facultades clave, entre las que se encuentran emitir y coordinar la expedición de Normas Oficiales Mexicanas o la de presidir el Comité Consultivo Nacional de Normalización de Innovación, Desarrollo, Tecnologías e Información en Salud. La delegación de funciones, que se publicó ayer en el Diario Oficial de la Federación, también tiene un componente de austeridad relacionado con la desaparición de la Subsecretaría de Integración y Desarrollo. El temor de varios ahora, nos dicen, es que pudiera abusar de los poderes regulatorios que tendrá sobre la actividad pública y privada en materia de salud.

Ser mujer en Morelos

Mujeres próximas a la causa feminista nos hacen ver que hoy en día vivir en Morelos y ser mujer implica estar en riesgo permanente de ser víctima de agresiones como la sufrida por la joven Margarita Ceceña. En esta entidad, gobernada por Cuauhtémoc Blanco, se comete un ataque con extrema violencia cada día, en promedio. Y la mayoría de las víctimas es mujer, lo que se refleja en el dato de que el estado está a la cabeza a nivel nacional en tasa de feminicidios. En Morelos, los municipios con más incidencia de este último delito son Amacuzac, Cuautla, Temixco, Tlaquiltenango, Atlatlahucan y Emiliano Zapata, de los cuales en tres, Cuautla, Temixco y Emiliano Zapata, se ha decretado la Alerta de Violencia de Género. El gran desinterés que muestra el gobernador por proteger a este sector de la población se refleja en que desde hace 10 meses está sin titular el Instituto de la Mujer de Morelos.

	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	La Razén	2	28/07/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Otro formalmente anotado

Y quien ayer se apuntó a la lista de presidenciables, desde la oposición, fue **Demetrio Sodi**, político que a lo largo de su trayectoria política ha jugado para la escuadra tricolor, para la del sol azteca y para la albiazul. "Esto no es una candidatura contra Va por México", se apuró a aclarar, nos comentan. "Es una candidatura que se suma al esfuerzo que han hecho los partidos y que ahora creemos que deben de hacerlo los ciudadanos". Con su destape, el exjefe delegacional en Miguel Hidalgo y hoy coordinador de la organización Futuro 21 se sube a un carro en el que tienen ya un pie arriba, entre otros, el extitular de Turismo, **Enrique de la Madrid** o el dirigente del PRI, **Alejandro Moreno**, o el gobernador saliente de Oaxaca, **Alejandro Murat**. Sodi, por cierto, consideró que la suma de los partidos de oposición es la única alternativa de derrotar a Morena.

Sin acuerdos

Nos cuentan que ayer, en la sesión de la Comisión de Igualdad de Género de la Cámara de Diputados, se abordó el conflicto entre la gobernadora de Campeche, **Layda Sansores**, y el líder del PRI, **Alejandro Moreno**. Y con el discurso de sororidad, las legisladoras priistas exigieron al resto acompañar un exhorto para la mandataria morenista, por haber insinuado la existencia de material íntimo que, acusó, ellas enviaron al dirigente, lo que detonó agresiones hacia las diputadas. Las de la fracción mayoritaria les pidieron entonces pronunciarse también contra *Alito* por el audio en el que presuntamente se le escucha hablar despectivamente de mujeres periodistas. ¿En qué paró la discusión? En lo que varios temas concluyen: sin acuerdos por la prevalencia de los intereses de cada fracción.